

## Seremi destaca acciones para fortalecer sector silvoagropecuario regional



**Coyhaique.-** Acercar la oferta de la agricultura familiar campesina a consumidores locales, fomentar la empleabilidad directa e indirecta y desarrollar iniciativas que fortalezcan la seguridad y soberanía alimentaria de pequeños y medianos productores en la región de Aysén, fueron parte del balance que detalló el seremi de Agricultura, Eugenio Ruiz, respecto a medidas desarrolladas por el Ministerio de Agricultura en la región de Aysén durante 2024.

A través del Plan Nacional Siembra por Chile que desarrolla Conaf con un monto de inversión de \$1.277 millones, se impulsó más de 360 puesto de trabajo de manera directa, y más de 680 de manera indirecta. Asimismo, mediante el programa de Restauración y Manejo Forestal de Bosques Nativos y Plantaciones en Aysén, que desarrolla el mismo servicio con financiamiento de \$4.199 millones del Gobierno Regional de Aysén, la tasa de empleabilidad registrada se mantiene de igual manera en favor de 361 personas.

Acercar la oferta agrícola local a consumidores regionales es una de las prioridades del Ministerio de Agricultura en el país. Con ello, un total de 6 ferias desarrolladas por Indap Aysén durante el 2024 permitieron beneficiar a 149 pequeños y medianos productores, donde 130 de estas fueron mujeres, realzando así promover más y mejores oportunidades para las mujeres campesinas de Aysén.

Por otro lado, el programa Transferencia Fortalecimiento Caprino que desarrolla la seremi de Agricultura y financia el Gobierno Regional de Aysén, con un monto de \$1.686 millones y plazo de ejecución de 3 años, tiene el objetivo de impulsar la transición de este rubro emergente a su consolidación

en toda la región. Cabe señalar que esta iniciativa surge de la solicitud de los mismos integrantes del Comité Caprino de Ibáñez, como continuidad del Programa Marco de Desarrollo Territorial, que fue una medida inicial para fortalecer el desarrollo de la ganadería caprina en dicha comuna.

«En la seremi de Agricultura y los servicios del Agro tenemos el compromiso de seguir desarrollando medidas a corto y mediano plazo en beneficio del pequeño y mediano campesino de la Patagonia. El programa FNDR Suelos Aysén busca impulsar prácticas silvoagroambientales para el manejo de los suelos, lo que permite contribuir al directo mejoramiento de la productividad y sustentabilidad de los sistemas ganaderos para aumentar la disponibilidad de forraje en épocas críticas, fortaleciendo de esta manera la seguridad y soberanía alimentaria en Aysén», indicó el seremi Eugenio Ruiz.

La actual iniciativa del Agro que es financiada por el Gobierno Regional de Aysén con un monto de \$3.625 millones con un plazo de ejecución de 3 años, permite entonces generar un impacto positivo en términos de la base productiva y ambiental necesaria para dar sustento a los sistemas productivos del sector rural en la Patagonia.

«La recuperación de suelos degradados es de gran importancia para nuestro futuro silvoagropecuario. Por eso invitamos a campesinas, campesinos y productores agropecuarios aiseninos a participar del concurso regional que estará disponible hasta el 17 febrero 2025. Recordamos que las oficinas sectoriales de SAG y Áreas de Indap se encuentran permanentemente guiando a usuarios y atendiendo dudas vinculantes», finalizó el seremi.